

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengidentifikasi pengaruh pengetahuan perpajakan, hak kewajiban perpajakan, dan sanksi pajak terhadap pemenuhan kewajiban pajak UMKM di Kelurahan Baktijaya Kota Depok. Penelitian ini menggunakan 100 responden sebagai sampel penelitian. Berdasarkan hasil penelitian diperoleh bahwa semua hipotesis diterima, yaitu:

1. Pengetahuan perpajakan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pemenuhan kewajiban pajak UMKM. Artinya, semakin tinggi tingkat pengetahuan perpajakan yang dimiliki oleh pelaku UMKM akan mampu untuk mendukung serta mendorong pelaku UMKM dalam melakukan pemenuhan kewajiban perpajakannya
2. Hak kewajiban perpajakan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pemenuhan kewajiban pajak UMKM. Artinya, semakin tinggi tingkat pemahaman mengenai hak kewajiban perpajakan yang dimiliki oleh pelaku UMKM akan mampu untuk mendukung serta mendorong pelaku UMKM dalam melakukan pemenuhan kewajiban perpajakannya.
3. Sanksi pajak berpengaruh positif dan signifikan terhadap pemenuhan kewajiban pajak UMKM. Artinya, semakin tinggi tingkat pemahaman mengenai sanksi pajak yang dimiliki oleh pelaku UMKM akan mampu untuk mendukung serta mendorong pelaku UMKM dalam melakukan pemenuhan kewajiban perpajakannya.

#### B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan yang telah diuraikan diatas, maka saran-saran yang dapat diberikan adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji data dalam penelitian ini bahwa nilai untuk pertanyaan pengetahuan perpajakan mengenai *self assessment* masih kecil dibandingkan dengan nilai dari pertanyaan lainnya. Hal ini diharapkan kepada petugas instansi perpajakan ataupun organisasi yang bertugas mensosialisasikan

perpajakan untuk lebih dalam memberikan edukasi kepada para pelaku UMKM sebagai wajib pajak, terlebih utama edukasi mengenai *self assessment* bahwa saat ini perpajakan memakai sistem tersebut yang mengharuskan wajib pajak berperan langsung dalam melakukan pemenuhan kewajiban perpajakannya.

2. Berdasarkan hasil uji data dalam penelitian ini bahwa nilai untuk pertanyaan hak kewajiban perpajakan mengenai ketepatan waktu dalam mengisi dan melaporkan SPT dinilai masih kecil dibandingkan dengan nilai dari pertanyaan lainnya. Hal ini diharapkan kepada petugas instansi perpajakan ataupun organisasi yang bertugas mensosialisasikan perpajakan untuk lebih mengedukasi para pelaku UMKM mengenai ketepatan waktu dalam mengisi dan melaporkan SPT, dimana hal tersebut berhubungan langsung dengan tercapainya target realisasi penerimaan pajak.
3. Berdasarkan hasil uji data dalam penelitian ini bahwa nilai untuk pertanyaan sanksi pajak mengenai diberikannya sanksi jika tidak mematuhi kewajiban perpajakan dinilai masih kecil dibandingkan dengan nilai dari pertanyaan lainnya. Hal ini diharapkan kepada petugas instansi perpajakan ataupun organisasi yang bertugas mensosialisasikan perpajakan untuk lebih mengedukasi para pelaku UMKM bahwa sanksi tersebut sudah menjadi peraturan dengan ketentuan yang berlaku.

